



# Ejército rechaza pirotecnia de los Igualt y Viña acelera plan B

**AÑO NUEVO.** Por problemas con etiquetado, IDIC decidió no autorizar a firma española Piroespectáculos. Concejales deberán aprobar el lunes trato directo con El Vaquero.

Sebastián Mejías O.  
sebastian.mejias@mercuriovalpo.cl

Con el fantasma del fracaso del espectáculo de Año Nuevo de 2023 encima, cuando la Dirección General de Movilización Nacional (DGMN) decidió no autorizar los fuegos artificiales que se lanzarían en el borde costero, el municipio de Viña del Mar recibió esta vez una noticia compleja que les dio el Instituto de Investigaciones y Control del Ejército (IDIC): la entidad del Estado, a 10 días de la fecha esperada, rechazó la pirotecnia contratada para este año, por \$490 millones, a la histórica empresa de los hermanos Igualt, de España.

Pese a ello, y en un esfuerzo que se hizo al límite por parte de la administración de la alcaldesa Ripamonti, el tradicional espectáculo de fuegos artificiales de Año Nuevo en Viña del Mar se realizará, pero con un proveedor diferente. Se trata de la misma compañía colombiana que viene operando en la comuna de Valparaíso, El Vaquero, con quienes se celebrará un trato directo por \$418 millones -casi \$70 millones de ahorro respecto a lo que había que deber ser aprobado el lunes, en una sesión extraordinaria del Concejo Municipal.

Este cambio se produce luego de que el Instituto de Investigaciones y Control del Ejército (IDIC) no autorizara las pruebas de la empresa Pi-

**“Como municipio tenemos la capacidad de sobrellevar cualquier desafío. Ya tenemos lista una propuesta para que el espectáculo se realice sin contratiempos en Viña del Mar”.**

Macarena Ripamonti  
Alcaldesa de Viña del Mar

roespectáculos, administrada por Patxi Igualt, que es heredero de la familia española que ha organizado el espectáculo durante los últimos 20 años en la Ciudad Jardín. De acuerdo a lo que ha trascendido, la autorización del Ejército no fue otorgada debido a problemas con el etiquetado de los artefactos pirotécnicos, lo que impidió validar las pruebas.

## BÚSQUEDA DE SOLUCIÓN

A pesar de este inconveniente, el municipio de Viña del Mar aseguró el show pirotécnico contratando a El Vaquero como se dijo, por \$72 millones menos de lo que costó la licitación que ganó Piroespectáculos. La primera firma, que precisamente no obtuvo la concesión en Viña para este año, dado su trabajo con la Municipalidad de Valparaíso tendría todo listo para producir el evento y hacer un espectáculo lineal desde la Ciudad Puerto a



EN LA MUNICIPALIDAD SE VIVIÓ EL FANTASMA DEL FALLIDO SHOW 2022.

la Ciudad Jardín.

Ante esto, la alcaldesa Macarena Ripamonti sostuvo que “como municipio tenemos la capacidad de sobrellevar cualquier desafío”, contando sobre la propuesta que ya tienen “para que el espectáculo se realice sin contratiempos en Viña del Mar”.

“El Año Nuevo 2025 logrará impulsar el desarrollo económico y turístico de nuestra ciudad y será una excelente experiencia para quienes nos visiten”, aseveró.

Ahora, la aprobación final del contrato la tendrá que votar el Concejo Municipal de Viña del Mar, que se reunirá en los próximos días, el lunes

**\$418**

**millones, IVA incluido,** costará el trato directo con la firma colombiana El Vaquero, un ahorro de casi \$70 millones.

según fuentes, para votar la adjudicación a la nueva empresa.

Junto a la ratificación del show, la municipalidad confirmó que hará valer todas y cada una de las normativas que corresponden ante esta situación, por lo que las unidades administrativas ya se encuentran preparando las acciones correspondientes. **co3**